



## El último del año

# Gobierno realizó refinanciamiento por 123,437 mdp

Belén Saldivar

ana.martinez@eleconomista.mx

**E**l gobierno de Claudia Sheinbaum realizó el último refinanciamiento de deuda del año, por un monto de 123,437 millones de pesos, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La dependencia, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, detalló que la operación de refinanciamiento consistió en la recompra por 123,437 millones de pesos en diversos instrumentos de deuda, como Cetes, Bondes F, Bonos M y Udibonos.

Del total, 36,531 millones de pesos correspondieron a vencimientos del 2025, mientras que 57,501 millones de pesos eran del 2026 y 29,405 millones de pesos a vencimientos entre el 2031 y el 2033.

A la par, se colocaron instrumentos de mayor plazo, con vencimientos entre el 2026 y el 2035.

“Con la operación de refinanciamiento, se fortalece el portafolio de deuda pública denominada en pesos correspondiente al 2025 y los años posteriores. Además, se extiende en 2.89 años el plazo promedio de la deuda refinanciada”, indicó la Secretaría de Hacienda.

En esta operación, la demanda total superó los 27,000 millones de pesos, lo que equivale a 2.09 veces el monto colocado, mientras que el nuevo Bono M de tasa fija pagará un cupón de 8.50 por ciento.

“Con estas operaciones, la Secretaría de Hacienda concluye la estrategia de manejo de pasivos y actualización de referencias para el ejercicio fiscal del 2024, reafirmando su compromiso de mantener la deuda en una senda sostenible, en estricto apego a los techos aprobados por el H. Congreso de la Unión”, agregó.

A finales de noviembre se realizó una operación de refinanciamiento por 152,400 millones de pesos con vencimientos entre el 2024 y el 2026, en ese momento Hacienda señaló que “la estrategia también contribuye a reducir el riesgo de refinanciamiento mitigando presiones por vencimientos de corto plazo”.

Durante el año, las operaciones de refinanciamiento de deuda se llevaron a cabo en una coyuntura donde las tasas de interés, tanto en México como en el mundo, empezaron a bajar, por lo que se aprovechó esa ventana para refinanciar deuda.

En tanto, a octubre pasado, el gobierno destinó 850,576 millones de pesos en el pago de intereses, un aumento de 8.9% anual.